
REUNION DE SECTEUR DU 05/02/2018 Secteur 1 à GRAULHET 

 

ELUS PRESENTS : 
 

M. CARRUS Raphaël, Président 

M. DELPRAT Stéphane, Vice-Président Délégué 

M. MOMMEJA Bernard, Vice-Président  

Membres du Comité Directeur : MM. ANTONIO Frédéric ; BRUGUIERE Sébastien ; GINHAC Didier. 

 

ELU EXCUSE :  

 

Mme DELOGE Chantal, Secrétaire Générale 

 

 
ASSISTENT A LA REUNION : 
 
M. CABANES Stéphane, Représentant MMA – SARL 3 ASSUR 
M. BASTIAN Benjamin (Agent de Développement). 
 
CLUBS PRESENTS: 

 

BRENS US; CARLUS/ROUFFIAC AS; CARMAUX US; CORDES US; GAILLAC US; MIRANDOL US; 
MONESTIES US; MOULARES FC; PAMPELONNE AS; RIVES TESCOU FC; SALIES O; ST BENOIT RC; TANUS 
FC; TERSSAC AFC; VIGNOBLE 81 FC; GIROUSSENS AS. 

 

� Accueil du Président du District du Tarn de Football 

Présentation de la réunion avec son ODJ et ses objectifs, présentation des membres du District ainsi 

que de Stéphane CABANES MMA, à qui il laisse la parole. 

 

� Intervention S. CABANES MMA – Présentation Contrat Auto Mission 

Il est précisé que cette assurance couvre tous les licenciés du club, ainsi que les parents des enfants 

licenciés. 

Après cette présentation, il ressort qu’un seul Président connaissait ce type de contrat. Tous les 

Présidents se disent interpeller surtout par les responsabilités qui leur incombent.  

Frédéric ANTONIO propose que cela soit mis en place pour les membres du District du Tarn de 

Football. Ce qui amène les clubs à penser à la proposition suivante : un contrat global via le DTF. 

C’est-à-dire que certains clubs seraient prêts à cotiser auprès du DTF pour pouvoir profiter de tarifs 

préférentiels si cela était possible.  

Stéphane CABANES  estime que tout est possible et qu’une étude doit être menée dans ce sens pour 

voir si c’est envisageable. 

 

 



� Prise de parole : Stéphane DELPRAT pour lancer la thématique majeure de la soirée : Quel 

Football Tarnais pour demain ?  

 

DEVELOPPEMENT ET STRUCTURATION DE NOS CLUBS : 

Les bénévoles 

Le club de TERSSAC AFC ouvre le débat en expliquant que son problème majeur est bien évidemment 

l’effectif des bénévoles qui fond de plus en plus. De moins en moins de personnes s’investissent, 

ceux qui restent, ont alors une charge de travail encore plus grande. 

Pour pallier ce problème, ce club a créé une association parallèle qui  s’occupe exclusivement  des 

projets extras-sportifs du club (partenariats, évènements, buvette etc.) et laisse aux éducateurs le 

soin de s’occuper du sportif. 

Egalement il ressort que le bénévole est extrêmement sollicité dans le Football. Celui-ci est mis à 

contribution tout le long de l’année pour n’avoir qu’un petit mois de repos en Juillet (et encore). 

L’exemple du Rugby a été pris par le club de CARMAUX US en expliquant que les saisons sont 

beaucoup moins longues et que les bénévoles sont moins sollicités sur quasiment la moitié de la 

saison : « on tire moins sur la corde ». Dans le Football, le bénévole est considéré comme un 

professionnel.  

Tout comme à la première réunion, le problème du manque de « statut bénévole » a été évoqué, Mr 

CARRUS expliquant que cela avait déjà été remonté au niveau National sans résultat. 

Seul club qui ne connaît visiblement pas la « crise des bénévoles », PAMPELONNE AS où son 

Président explique que par chance, tout le monde répond présent et aucun problème n’est à signaler 

de ce côté-là.  

 

Les Municipalités 

Sujet aussi récurrent, le lien entre les clubs et leurs municipalités devient de plus en plus compliqué 

pour plusieurs raisons. 

La première et la plus importante raison, étant que la subvention des Mairies est de plus en plus 

mince au fil des saisons, cela pose un énorme problème de gestion pour les clubs. Cette 

problématique se retrouve également avec les Collectivités Territoriales et Communautés des 

Communes. 

Les installations des Municipalités sont également jugées insuffisantes par les clubs, la qualité des 

terrains (le climat n’aidant pas) ainsi que la très faible disponibilité des salles pour la discipline du 

Football. 

Enfin, la majorité des clubs concèdent également que les Municipalités manquent cruellement de 

moyens matériels et humains afin de répondre aux besoins de leurs associations sportives. 

 

 

 



La refonte des championnats 

Il a été évoqué le fait qu’un Club de haut niveau Départemental aurait énormément de difficulté à 

pouvoir monter en Régional 3 avec tous les pré-requis que cela comporte. On  arrivera à un stade où 

le club ne pourra plus progresser et évoluer. Crainte même des clubs de devoir fournir énormément 

d’efforts pour finalement voir le projet se « casser la figure », si jamais il y a redescente en District 

par exemple. 

 

La démographie 

Problème pour les uns, avantage pour les autres.  Les clubs se trouvant sur l’axe Albi-Toulouse 

trouvent le moyen d’attirer de nouveaux licenciés, alors que les zones les plus reculées ont 

extrêmement de mal à attirer, mais, surtout à fidéliser les licenciés pour pérenniser les équipes. 

Les meilleurs jeunes de nos clubs qui deviennent étudiants sur Toulouse se font capter par les clubs 

toulousains qui leur proposent de l’argent. Tous les Présidents sont unanime sur le fait que l’argent 

pourri le Football Amateur. 

 

Le Projet Club 

Certains clubs ont fait l’effort de créer un Projet Club. Même s’il n’est pas tout à fait complet ou 

approfondi, ce projet a pour but de fédérer les personnes au sein de l’association autour des mêmes 

idées et des mêmes valeurs. 

Le club de BRENS US explique que cela permet au moins d’effectuer un diagnostic au sein du club, 

d’analyser ses forces et ses faiblesses et aussi d’avoir une image plus structurée quand le club va 

démarcher les partenaires pour associer leur image aux valeurs du club.  

 

TECHNIQUE : COMMENT AMELIORER LE NIVEAU DE JEU DE NOS EQUIPES 

Les nouvelles générations  

La difficulté de progression majeure au sein d’une équipe, c’est le manque de sérieux. Selon les 

Présidents, les nouvelles générations ne considèrent pas la pratique du Football comme une priorité 

au sein de leur vie. De moins en moins de disponibilités, tout prétexte est bon pour rater un 

entrainement ou un match ; cela a pour conséquence, moins de travail, plus aucune notion de 

l’effort, perte des valeurs de solidarité. La concurrence est de plus en plus faible, les éducateurs 

doivent « supplier » les joueurs d’être présents même s’ils ne s’entrainent pas.  

Le Football est aujourd’hui un loisir qui se « consomme ». Les joueurs ne veulent aucune contrainte 

et leur comportement devient de plus en plus individualiste. Les Éducateurs sont impuissants face à 

ce fléau. 

 

Les infrastructures  

Nouveau constat fait par les clubs, la progression des joueurs est limité aussi en parti à cause des 

problèmes d’infrastructures de qualité. 



En effet, près de deux mois par saison, les équipes Seniors et Jeunes ne peuvent pas s’entraîner 

ballon au pied, ou alors dans des conditions déplorables. Les causes : l’état des terrains et les salles 

non disponibles. On en revient aux problèmes des Municipalités. 

Le club de VIGNOBLE FC 81 explique que la situation idéale serait bien évidement un synthétique qui 

permettrait la pratique du Football de qualité par quasiment toutes les conditions climatiques. 

Trop souvent ces projets sont trop importants et ne sont même pas pris au sérieux par les 

Municipalités ou Communautés de Communes.  

En développant ce sujet, Mr LEDEZ, dirigeant du TERSSAC AFC, a évoqué comment les clubs de son 

ancien département (Seine-Saint-Denis 93) ont fait bouger les choses. Pour apporter du poids vers 

les Collectivités Territoriales et autres Hommes Politiques, les clubs ont quantifié et chiffré le travail 

qui était effectué par tous les bénévoles des clubs du Département (tant d’heures de bénévolat 

converti au taux horaire du SMIC, tant d’argent dépensé en gasoil, etc.). La demande envers les 

institutions est apparue plus crédible avec plus de poids pour se faire entendre dans la réalisation de 

projets à gros budgets. 

 

 

Les modules 

 

Même si  c’est compliqué, tous les clubs se disent être dans le vrai. Il y a une réelle nécessité même si 

cela n’est  toujours pas facile d’inciter les éducateurs (notamment les parents) à y participer. 

Parents éducateurs : 

Les parents qui deviennent éducateurs sont la majorité du temps, des choix par défaut. Les 

Présidents déplorent le plus souvent ces situations mais ne peuvent pas se permettre de refuser  

« faute de choix ». Les parents ont rarement la motivation d’aller passer les modules et veulent 

suivre leur enfant à la fin de la saison dans la catégorie supérieure. Dans beaucoup de cas, les parents 

n’ont ni la passion, ni la Culture Football. Les Présidents ont donc le sentiment de perdre en qualité 

au niveau des Éducateurs. 

 

DEVELOPPEMENT ECOLES DE FOOTBALL ET PRATIQUES DE JEUNES 

 

Modifications de calendriers :  

Sujet revenu plusieurs fois dans la discussion, les clubs sont conscients qu’avec ces conditions 

météorologiques, les calendriers sont très difficiles à gérer pour le centre de gestion. Les Présidents 

avouent que les parents et bénévoles ont du mal à s’adapter aux modifications de calendriers qui 

sont annoncées seulement quelques jours à l’avance. 

 

 

 



Plusieurs pistes ont été explorées pour arriver à supprimer ce problème :  

- Revoir le calendrier à la baisse (moins de dates justifiées par les conditions météorologiques, 

ainsi qu’une baisse de motivation des joueurs et parents). Cela passerait par la suppression 

des coupes ?  

- Commencer la saison plus tôt (notamment chez les U7 qui démarrent mi-septembre). D’un 

autre côté, des contre-arguments ont été lancés, comme la problématique des licences en 

début de saison.  

- Terminer la saison plus tard : visiblement cela ne poserait aucun problème aux clubs de 

terminer la saison mi-juin. A voir si cela est possible pour les Municipalités et leurs 

installations ? 

Il est aussi ressorti qu’en Football d’Animation, le calendrier pourrait éventuellement être allégé et 

les clubs pourraient s’organiser entre eux pour créer des plateaux amicaux sur des dates vides si cela 

est possible pour eux ; il faudrait une très bonne entente à ce niveau-là entre clubs pour développer 

ce concept. 

Ententes :  

Tous les Présidents de clubs, qui sont en entente, ont été unanimes, c’est une très bonne solution. 

Même si cela a quelques fois été subi, cela permet de structurer et de pérenniser les équipes dans 

toutes les catégories. 

Exemple : Entente des Coteaux, très bonne entente depuis des années, très bon fonctionnement.  

La difficulté  pour ces ententes, c’est parfois de pouvoir garder tous les éducateurs pour toutes les 

équipes. Certains arrêtent, d’autres changent de Clubs car ils ne se sentent plus concernés par le 

projet. 

Fusions :  

L’unique barrière qui revient dans toutes les bouches est la perte d’identité « club ». L’esprit de 

clocher qui faisait la force des Clubs, il y a des années.  

Les Co-Présidents de VIGNOBLE FC 81 ont pris la parole, pour partager leur expérience de fusion. 

Pour eux c’est une excellente chose qui a été faite. Même s’il est  impossible de contenter tout le 

monde (tout le monde n’adhère pas au projet), ils ont expliqué que les personnes de qualité et 

motivées sont restées. (2+2=3 mais de qualité). 

Divers :  

- Déjà évoqué aux techniciens : la nouvelle pratique 4vs4 en U7 poserait un problème 

d’effectif sur les ententes car cela crée beaucoup d’équipes du coup il y a un manque 

d’éducateurs. (Contre-exemple entendu des petits clubs ruraux à qui cela permet de créer 

une équipe).  

- Les clubs remarquent que les éducateurs de 55-60 ans présents depuis des années ne sont 

pas « poussés dehors » par les joueurs Seniors d’une trentaine d’années qui pourraient  

s’impliquer dans la vie du Club. Cela montre une nouvelle fois les problèmes d’implications 

des nouvelles générations et automatiquement cela se répercute par un manque de 

dirigeants. 

- Difficulté à créer un championnat U19 : Démontre bien le mal du Football sur ces nouvelles 

générations. 



- Compétitions U15 à 8 : pourquoi ne pas utiliser des dates libres en avril au lieu de charger 

autant en ce moment ? 

 

� Stéphane DELPRAT reprend la parole pour enchainer sur le Statut de l’Arbitrage 

Seule remarque des Clubs : le faible écart entre les amendes financières des Clubs de L1/L2 (600€) et 

des Clubs de Ligue (180€) et District (50€).  

Une broutille pour les Clubs Professionnels, une grosse pénalité financière pour les petits Clubs 

amateurs. 

 

� Benjamin BASTIAN rappelle les Infos pour les Clubs : dossiers de subventions envoyés pour 

venir en aide aux clubs concernés.  

 

� Ultime échange avec les Clubs, Mr CARRUS pose la question suivante « Que pensez-vous du 

District du Tarn de Football ? » 

 

Les salariés  

Les clubs sont très satisfaits des salariés. Le club de VIGNOBLE FC 81 est quant à lui un peu moins 

satisfait  du Service Compétitions de l’Aveyron avec qui il est en relation pour les U19.  

 

Les modifications de calendriers 

Même s’ils sont conscients que cela est difficile, les Présidents demandent à ce que la gestion des 

modifications soit faite au plus tôt, ces modifications tardives sont très difficile à gérer pour eux en 

interne. 

 

La Commission de Litiges et Disciplines  

Disproportion des sanctions : Quand il y a une lourde sanction, OK pour suspendre durement un 

joueur, mais STOP aux sanctions qui pénalisent  financièrement si durement  les clubs. 

Refonte des Compétitions 

Sujet rapidement évoqué, par le Club de VIGNOBLE 81 FC qui déplore le manque d’information avant 

que les pyramides ne soient votées. Cette idée a été soutenue par plusieurs clubs concernés. Pour 

eux, pas assez de sensibilisation aux conséquences de cette refonte. Mis devant le fait accompli lors 

de l’AG. Si l’information était mieux passée, les clubs de Ligue susceptibles de descendre auraient 

réagi différemment.  


